

り北の県北半分が活動地域であった。搬送所用時間としては1時間以内が42%、1時間から2時間が44%であった。

搬送出勤時間は48.6%が8:00~16:00の間であったが、16:00~24:00にも33.8%の出勤が、0:00~8:00の深夜帯にも17.6%の出勤があった。

搬送要請時の主訴としては、やはり呼吸障害と低出生体重児が最も多く、それぞれ35%と27%を占めていた。

搬送中には多くの児で O<sub>2</sub> 投与が行われているが、特に重症であった13例(9.1%)で挿管人工呼吸が行われていた。

#### 5) 分娩部;NICU における胎内搬送例の検討

吉沢 浩志・石田 道雄 (新潟大学附属病院)  
須田 昌司・本田 修司 (分娩部 NICU)  
竹内 正七・堺 薫

未熟児や先天性疾患を持った病的新生児の救急医療システムは、新潟市民病院新生児医療センターの Dr. Car稼働などにより新局面を迎えたが、周産期医療の成績向上には胎児・新生児を一貫した体制で管理することが望まれている。

大学病院分娩部は NICU (新生児集中治療施設) も備え、院外で出生したハイリスク児の管理にも当たると共に、病児出生が予測されるハイリスク妊娠を取り扱ってきている。NICU 開設以来、満7年を経過した治療成績をもとに、胎内(母体)搬送例の検討を行い、出生前管理のうち、入院後24時間以内に出産した管理不能群、24時間以上管理し得た管理可能群および院外出生群すなわち新生児搬送群別にその予後に関する問題点を指摘した。

新生児医療の究極の目標は無欠陥生育(インタクト・サバイバル)であり、それを可能にし、さらに親子の絆を深める為にも胎内搬送による周産期管理の重要性を訴えた。

#### 6) 小児溺水の3例

佐藤 雅久・石塚 利江 (新潟市民病院)  
阿部 時也・渡辺 徹 (小児科)  
小田 良彦

最近経験した幼児の浴槽での溺水3例を報告した。

症例1. 1才3ヶ月女児。夕方ベビーバスの中に浮いているのを発見され、約10分後に当院に到着。心停止、自発呼吸を認めず、瞳孔も散大していた。種々の蘇生術・ペントバビタール等の脳保護法を施行したが、意識は回復せず、受傷後17日目に死亡した。

症例2. 1才4ヶ月女児。午前9時頃、浴槽に浮いているのを発見され、約30分後に某病院に到着し蘇生術をうけた後転院したが、昏睡状態が続き入院31日目に死亡した。

症例3. 1才3ヶ月男児。夕方浴槽でうつ伏せになって浮いているのを発見され、某病院で蘇生術・全身管理をうけ、意識は回復したが、後弓反張・除脳皮質肢位が出現したため当科へ転院した。現在点滴てんかんを発症し治療中である。

風呂での溺水は、幼児に多く、救命し得ても重度の後遺症を残しやすい。発生防止のための種々の指導や注意が必要である。

#### 7) 新潟市民病院救命救急センター 1年間における DOA の経験

三井田 努・樋熊 紀雄 (新潟市民病院)  
本多 拓 (救命救急センター)

救命救急センター開設以来1年間に31例の DOA を経験した。DOA の原因は17例が内因性疾患によるもので、14例が外因によるものであった。DOA の原因疾患の正確な判定は困難であったが、内因性では心疾患由来のものが多く65%を占め、外因性では交通外傷が43%と多かった。心停止発生時期は、救急車搬送前に19例68%で心停止を認めたが、約1/3は救急車内で心停止が発生していた。救急車内発生心停止例では37.5%が蘇生され比較的良好であったが、搬送前にすでに心停止を来していた症例の蘇生は不良で1例5%のみであった。病院到着後の蘇生継続時間は、蘇生された4例とも10分以内に状態が安定し、心肺蘇生が不要となった。一方、10分以上蘇生を必要とした26例には蘇生例はなかった。4例が蘇生されたが、3例が心停止後脳症のため死亡、1例が出血性ショックのため死亡し、救命例はなく、DOA の予後はきわめて不良であった。

#### 8) 急性心筋梗塞に対する緊急 PTCA

—救命及び心筋サルベージ効果について—

大塚 英明・加藤 秀徳 (立川総合病院)  
高橋 正・岡部 正明 (循環器内科)  
松岡 東明  
片桐 幹夫・春谷 重孝 (同 胸部外科)  
坂下 勲

今回我々は急性心筋梗塞に対する緊急 PTCA の急性期予後及び心筋サルベージに対する効果につき検討を行った。対象は昭和59年1月21日から昭和63年3月29日まで、当科において緊急 PTCA を行った急性心筋梗塞123